

教科担任制について

校長 大谷 裕紀

本来であれば、新しく入った1年生も、クラス替えをし進級した2年生から6年生も、すっかり新しい生活に慣れ、各教室からは、にぎやかな子供たちの声が聞こえてくる授業風景なのでしょうが、新型コロナウイルスの収まる気配がありません。これまで、これだけ不自由な生活を余儀なくされたことはなかったので、子供たちのストレスも相当かと思えます。あと少し、みんなで踏ん張っていきましょう。家族から、仲間から感染者を出さないこと。よろしくをお願いします。

さて、前に、お知らせしましたが、教科担任制を導入し、3年生以上は、授業の形が変わります。中学校や高校では、国語、数学、社会と言った各教科の専門の先生が、該当教科を担当しますが、小学校では、基本的に全教科を担当が教えています。今年度、3年生以上で、担任が担当する教科は、国語、図工、道徳、学活、総合的な学習の時間というのが基本的な形です。以下、具体例です。

(6年生の例)

	国、図、道、学、総	算数	理科	社会	音楽	家庭	外国
飯野(1組)	それぞれの担任が教えます 飯野、石川、山口	坂本教諭が加わり、3クラスを4グループの少人数で指導します。	本間	山口	高木	金子	飯野
石川(2組)			石川	教頭			
山口(3組)			石川	山口			

この場合、6年生担任3人と5人の計8人の先生が関わることになります。

次にメリットとデメリットです。

メリット

- ①学力が向上する → 教師が少ない教科を担当することで、教材研究が深まり、わかりやすい授業になる。
- ②学級崩壊を防ぐ → 担任だけでは気がつかないことも、複数の教員で見取ることができる。(共同経営の視点)
- ③中1ギャップ解消 → 小学校から中学校へのスムーズな移行を進められる。

デメリット

- ①学級担任制よりも子供に接する時間が少ない。
(対策) → 授業外でフォローしていく。
- ②生活習慣や学習習慣の指導が手薄になる。
(対策) → 低中学年で、しっかりと身に付けさせる。高学年に対しては個別に指導していく。
- ③授業時間の調整がしにくい。
(対策) → 教師の管理能力を向上させ、計画的に進めていく。



メリットとデメリットを比較した場合に、**子供たちを複数の目で見られることと授業の質を上げていけるという点**で、メリットの方が大きいと考えています。ご理解よろしくをお願いします。

お知らせ

・職員の勤務時間は、午前8時10分から午後4時40分までとなっております。放課後の電話対応について、緊急の場合を除き、午後6時30分までといたします。なお、休日で緊急時には熊谷市教育委員会教育相談窓口(524-1111内線551)に御相談ください。

5月3日は憲法記念日と掃除の日

休校のため、家での過ごし方に時間を持て余している家庭もあるかと思えます。ゴミ(5,3)にちなんで5月3日は掃除の日です。大掃除は年末にやるものですが、発想の転換で、比較的家族が揃っているこの機会にやってみてはいかがでしょうか。窓拭き、換気扇掃除、床のワックス掛け、洗車等、子供の年齢に合わせて一緒にできることを探してみませんか。運動不足も解消でき、年末にゆとりが生まれるかもしれません。(教頭)



5月の主な行事予定

1	金	開校記念日
2	土	
3	日	憲法記念日
4	月	みどりの日
5	火	こどもの日
6	水	振替休日
7	木	通学班編成 木曜日課
8	金	全校朝会 委員会 PTA全体委員会①
9	土	
10	日	
11	月	身体測定 (1,2,3年ゆりひま)
12	火	視力検査 (6年) 代表委員会
13	水	内科検診 (4年、ゆりひま)
14	木	内科検診 (1年) 1年給食開始
15	金	視力聴力検査 (5年) クラブ
16	土	
17	日	
18	月	視力色覚検査 (4年)
19	火	
20	水	元気タイム 尿検査 知能テスト (2,4年)
21	木	尿検査
22	金	視力聴力検査 (3年) JRC加盟登録式
23	土	
24	日	
25	月	視力聴力検査 (2年)
26	火	視力聴力検査 (1年)
27	水	内科検診 (3年)
28	木	内科検診 (2年)
29	金	避難訓練
30	土	
31	日	

6月の主な行事

- 5日(金) 委員会
- 9日(火) 代表委員会
- 12日(金) クラブ
- 19日(金) たてわり活動・クラブ
- 23日(火) 交通安全教室① (1年)
- 24日(水) 交通安全教室② (4年)
- 26日(金) 音楽朝会 クラブ

※臨時休業延長のため日程が大幅に変更します。5月、6月の予定は学校再開後に調整しますので、最新の情報をご確認ください。